

# EL CORREO DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma, poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mención en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.	Sale el sol á las 6 h. y 26 m. Pónese á las 5 h. y 58 m.	PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Librerías de Garcia y Colomar.	Sale la luna á las 7 h. y 1 m. de la mañana. Pónese á las 7 h. 41 m. tarde.	Un mes: } con El Telégrafo 7 r. } sin El Telégrafo 3 º Un número suelto 3 cuartos. Anuncios cada linea 3 cuartos.

## PALMA.

Siempre miraremos con especial placer cuanto concierna á las mejoras materiales de esta ciudad; y como juzgamos á nuestros amables suscritores animados de iguales sentimientos, creemos que verán con gusto la breve reseña que vamos á darles acerca del estado en que se hallan los trabajos de la empresa para establecer el alumbrado de gas. La subasta para las obras de canalizacion ha sido adjudicada á favor del acreditado maestro albañil Jaime Marroig persona que ha tenido á su cargo el empedrado de casi todas las calles recompuestas de algunos años á esta parte, y que por tanto ofrece la garantía de que el piso volverá á quedar en el mismo estado que antes, ó por ventura mejor, mayormente cuando es de esperar que las dignas personas que se hallan al frente de la empresa, no quieran merecer las justas censuras de que sin duda fueran objeto si nuestros empedrados sufrieran el menor deterioro por causa de aquella operacion. Uno de estos dias se principiarán los trabajos de la canalizacion, al tenor de lo estipulado en la contrata, por manera que el lunes 14 de este mes los operarios que deben venir de Barcelona empezarán á colocar los tubos en las zanjas que haya abiertas. Con dichos operarios debe venir tambien el ingeniero Mr. Richards para dirigirlo todo. Las obras de la fábrica de gas (no gaz, como suelen con rubor de la gramática decir ciertos funcionarios públicos) están á la vista de todos, y puede cualquiera conocer por sí mismo lo adelantadas que se encuentran: los hornos están á punto de concluir, en términos de que algunos dias de trabajo bastarán para su terminacion. En cuanto á la maquinaria tenemos datos para creer que á estas horas habrá salido ya de Inglaterra y que por tanto estará en Palma muy en breve. Despues de dadas estas noticias, nos permitirá el M. I. Ayuntamiento algunas observaciones que quisiéramos acogiera con la bondad de que en otras ocasiones nos ha dado evidentes pruebas. Empresas como la del alumbrado de gas, tienen ya algo de extraordinario y respetable, que requieren por parte de las autoridades que en ellas han de intervenir una cierta grandeza y elevacion, excusable en otras de inferior importancia. La idea de introducir una mejora de esta clase, revela por sí sola un grado de ilustracion muy elevado en las personas que lo conciben pero si en los acuerdos con arreglo á los cuales se ejecuta hay algo de mezquidad ó de miseria, todo el mérito del pensamiento queda empañado por el defecto de la ejecucion, porque por punto general suele hacerse mas ostensible lo malo siendo poco que lo bueno sien-

do mucho. Ahora bien: la idea de establecer el alumbrado de gas: ¿lleva consigo la recomendación de la economía? distingamos; absolutamente no, pero relativamente sí. El gas respecto del aceite es sin duda alguna mas barato: veinte faroles de gas cuestan menos que veinte faroles de aceite. Pero las poblaciones alumbradas por el aceite dejan de tener alumbrado en las noches de luna, se encienden muy tarde y se apagan muy temprano; al paso que las empresas del gas alumbran todas las noches del año, y la duración de la luz es de un considerable número de horas. Tanta diferencia de consumo debe necesariamente producir un grande aumento de gasto. Sobre estas consideraciones pensamos extendernos otro día probando por medio de datos lo que dejamos indicado; pero hoy las presentamos ligeramente con el objeto de escitar al Ayuntamiento á que no escasee el número de faroles, no sea que la población deba achacarle la falta de poco desprendimiento tratándose de una innovación que ha de formar época en los anales de esta población. Y como la cañería debe entrar por la puerta de la Calatrava en cuyo punto estará la canalización hecha dentro de muy breves días, creemos llegado el momento de que acuerde la municipalidad la aplicación del gas ó los faroles de las calles que atraviese la tubería, y que como muestra del celo que anima á la citada corporación se coloquen desde luego dichos faroles á las distancias mas cortas que sea posible, en beneficio del ornato de la ciudad y en obsequio al deseo de que así se haya manifestado por la generalidad de estos vecinos.

—Nuestro colega *El Mallorquin* publica en el número de ayer la notable comunicación que ha recibido de uno de los Sres. diputados á cortes y que transcribimos con el placer que comprenderán nuestros lectores:

Habiendo tenido noticia por cartas particulares de esa, que debe ser condenado á la pena capital un carabnero que mató á un compañero suyo en un momento de lamentable extravío, los diputados Miranda (D. Acisclo), Ceruti, Villalonga, y Garcia Rizo nos acercamos al Sr. Presidente del Consejo demandando gracia para el criminal, que cuenta con una familia numerosa. Manifestados nuestros deseos, S. E. nos aconsejó que nos dirigiéramos á S. M.; y anoche mismo tuvimos la honra de ser recibidos por la que ciertamente es un modelo de virtud y de magnánimos sentimientos. Espuesto reverentemente el motivo de nuestra pretension, S. M. no tan solo nos acogió con una amabilidad encantadora, sino que en el acto *nos concedió el perdón que solicitamos*; dignándose despues hablarnos en términos tan lisongeros á favor de ese país, que no pudimos menos ue conmovernos y elevar nuestros ardientes votos al cielo por su felicidad y la de toda su Real familia. «*Pruebas tengo, nos dijo, de la lealtad de sus habitantes, y deseo verme rodeada de ellos, y visitar aquella parte de la monarquía; lo cual tendrá lugar en el año próximo.*» acogida por nosotros esta seguridad, con una respetuosa emoción de alegría, dando las gracias en nombre de todo el país por la singular benevolencia que nos dispensaba, me permití interrogar á S. M. si nos autorizaba á dar esta noticia y contestó: *sí; podeis escribirlo y anunciarlo porque estoy resuelta á ello.* Despues de haber recibido estas grandes pruebas de bondad nos dispensó el honor de darnos á besar su Real mano, y nos retiremos, como V. podrá calcular bendiciendo la mano generosa que ha de firmar el perdón de un desgraciado. El recuerdo de lo que pasó anoche estará grabado en nuestro corazón de un modo indelible. Es menester haber pasado por ello para poder comprender todo el valor que tienen las palabras salidas de los augustos labios de S. M.»

**Buzones.**—Han llegado ya los cuatro buzones que deben colocarse en esta ciudad para la correspondencia pública. Estos son de madera y no de hierro como se

creía, lo cual sea dicho con perdon, no merece la completa aprobacion de Nos el gacetillero de este diario.

¿Puzs?--Segun unas noticias estadísticas que publica un periódico de Madrid por cada 10.000 habitantes hay en las Baleares 39 que pasan de 90 años; por manera que solo las provincias de Albacete, Canarias, Málaga, Murcia y Cádiz, nos esceden en esta proporcion.

SUMA Y SIGUE.--Ya va tocando á su término-el alegre carnaval;-ya se concluyen las máscaras;-tres dias quedan no mas-para llegar al crepúsculo-de los lanceros y el vals.-Así pues hermosas Silfides-las que tanto disfrutais-haciendo pasar al prójimo-las penas de Barrabas-el baile que os da el Artístico,-el Auxilio y el Balear-en esta noche de hoy sábado-alegres aprovechad;-que allá os aguarda esta víctima-de vuestra inhumanidad.

CONTRASTE.-Tenemos entendido que son tantas las jóvenes que solicitan vestir el hábito de Hermanas del Amparo, que ya no será posible satisfacer el deseo de todas si no se facilita un local destinado á Casa-matriz para que puedan dedicarse á la Beneficencia domiciliaria. ¿No sería vergonzoso que cuando vamos á comprar la caridad en tierra estraña cerramos la puerta á la que se nos presenta gratis en la nuestra.

*El Srio. de la redaccion.-Juan Villalonga.*

## SECCION COMERCIAL.

### BUQUES LLEGADOS.

Dia 2.-De Málaga en 9 dias laud S. Miguel, de 72 ton., pat. Sebastian Roca, con 6 mar., aceite hierro y efectos.-De Argel en 4 dias laud S. Antonio, de 26 ton., pat. Guillermo Roca, con 6 mar., 1 pas. y lastre.

Dia 3.-De Valencia y Iviza en 7 horas vapor Rey D. Jaime 1.º de 229 toneladas cap. D. Gabriel Medinas, cor 19 mar., 42 pas. balija y efectos.

Dia 4.-De Alicante en 2 dias laud Los Amigos, de 31 ton., pat. Antonio Carles, con 4 mar., 1 pas. aguardiente y efectos.-De Mahon en 2 dias laud S. José, de 28 ton., pat. Guillermo Pujol, con 4 mar., 1 pas. trigo y efectos.

### BUQUES DESPACHADOS.

Dia 2.-Para Barcelona vapor Rey D. Jaime 2.º de 332 ton., cap. D. José Miró Granada, con 19 mar., 71 pas. balija y efectos.-Para Sevilla laud S. Cayetano, de 59 ton., pat. Ramon Bauzá, con 7 mar., 1 pas. jabon y efectos.

Dia 3.-Para Valencia laud S. José, de 66 ton., pat. Guillermo Porcell, con 7 mar. y lastre.

Dia 4.-Para Iviza Polacra Goleta Cdrmen, de 46 ton., pat. Francisco Escandell, con 4 mar., 4 pas. y carbon mineral.-Para Idem laud S. José, de 19 ton., pat. Juan Alemany, con 4 mar., y carbon mineral.

## SECCION RELIGIOSA.

Santo de mañana.-San Olegario arzobispo, de Tarragona.

Natural de Barcelona pasó su juventud dando muestras de notable piedad, hasta el punto de ser nombrado canónigo de aquella Sta. Iglesia. Fué abad de los monasterios de S. Adriano y de S. Rufo y ultimamente elegido Obispo de Barcelona. Gelario II le nombró arzobispo de Tarragona; y ejerciendo santamente su elevado ministerio recibió el ósculo del Señor en 6 de marzo de 1136.

Cultos.-Para mañana domingo-En la Iglesia Catedral á las seis de la mañana se dará principio á la oracion de cuarenta horas. A las diez habrá misa mayor con música y sermon que dirá D. Tomas Berga Pro. y Catedratico de Teologia del Se-

minario Conciliar, y por la tarde se cantarán los actos de coro acostumbrados concluidos los cuales se reservará.-En San Francisco de Asis habrá fiesta dedicada al Beato Raimundo Lulio, la cual consistirá en misa cantada y sermón, siendo el orador D. Juan Angelo Torrens Pro. Carmelita Exclaustrado.-Devocion del Santísimo Corazon de Jesus. Tendrá lugar esta devocion en Montesion á las diez y media de la mañana, en S. Geronimo, el Socorro y la Piedad á las cuatro y media de la tarde y en Sta. Eulalia, S. Jaime, y la Concepcion al anochecer exponiendose en todas estas iglesias S. D. M. menos en Montesion.-En las Capuchinas concluyen las cuarenta horas La exposicion será á las seis de la mañana, á las diez la música mayor en cuyo ofertorio predicará D. Jaime Serra diácono y por la tarde á las cuatro habrá un rato de meditacion y la reserva.

Para pasado mañana lunes-En la Catedral continuan las cuarenta horas siendo la exposicion á las seis. A las diez la música cantará la misa mayor y por la tarde despues de cantados los actos de coro acostumbrados se reservará.

## SECCION DE ANUNCIOS.

### VENTA.

En la casa del Sr. Moragues, frente al teatro, piso 1.º hay algunos muebles para vender con motivo de ausentarse de esta isla una familia. Entre dichos muebles hay un rico sofá y sillas con forro de seda de damasco con muelles.

### SUPERIORES NAVAJAS

*para afeitar.*

En la calle de Santo Domingo número 23 se acaba de recibir un buen surtido de dicho artículo al precio de 3, 5, 6, 8, 12, 16, rs. par y otras que se venden aseguradas al ínfimo precio de 24 rs. par.

### ARTICULOS DE ESCRITORIO.

En la tienda de Burghart, plazuela de las Copiñas esquina á la cuesta *d'en Brosa* se ha recibido un grande y variado surtido de dichos artículos, como son: tinteros de porcelana con plato y de bomba, desde el ínfimo precio de y rs. vn. hasta el de 24: entre ellos los hay dorados y de dos ó mas bocas, como tambien escribanias con zócalos de ma-

dera bronceadas, de porcelana y de plaqué imitacion perfecta de la plata. Papel para cartas de varias clases, entre ellas, blanco ondulé á 7 rs. la caja de 120 pliegos y con una caja de 100 sobres 11 rs.

Carpetas grandes para escritorio desde 6 rs. una hasta 40. Pupitres muy elegantes y otros objetos para el mismo uso. Para cartas de resorte, en los cuales quedan marcados los sellos que correspondan.

Plumas metálicas de Sala hermanos á 4 rs. la caja de 60 plumas y un cabo como tambien las hay de varios fabricantes muy acreditados desde el precio de 5 á 20 reales la caja de 12 docenas, entre ellas las de 3 puntas, Inglesas y Entapercha.

Porta-plumas de metal, madera, hueso y nácar desde 2 cuartos hasta 8 reales uno.

Lacre de varias clases y de los de mecha: enjuga plumas, sobre papeles, timbres á campanas de resorte y otros artículos análogos del mejor gusto y baratura.

Editor responsable: D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA. Imprenta de la V. de Villalonga, cerca el Correo.

*Juan Garcia de Paredes*